
En Cómara Comercio 

Entregan las Primeras 
·viviendas a Damnificados 

Fueron entregadas ayer 
las primeras 68 casas a los 
damnlctcados del temporal 
del 19 de Septiembre de 
1982, durante acto celebra
do en la Cámara de Co
mercio. 

El total de 400 casas ad
quiridas mediante la re
caudación de fondos en el 
evento denominado "Tele- · 
colecta VIvienda Segura", 
será entregado dentro de 
quince dlas, según lo mani
festó el Presidente del 
Fondo Social para la VI
vienda, Arquitecto Félix 
Osegueda Jlménez. 

El monto de la recauda
ción de donativos del pue-

Fallece el 
~ Doctor Salvador 

Navarrete 
DISERTARA ESTE DIA.- El Dr. Enrique Ar- El Doctor Salvador Na-
gumedo disertará este día durante la Inaugura- varrete, Médico y ClruJa-
clón de la Jornada Constitucional del Instituto de no, originarlo de San VI-
Cultura y Arte Latinoamericano (ICALJ . El cente, falleció el 18 en esta 
evento es patrocinado por la Asamblea Constl- capital, a la edad de 80 
tuyénte. años y después de prolon

gada enfermedad. 

Fiscal Norteamericano 
se Entera de Juicios 

El señor WWiam Smlth, 
Fiscal General de Estados 
Unidos, conoció de Jos In
formativos que se siguen 
sobre asesinatos de los que 
han sido vlctlmas ciudada
nos norteamericanos, se
gún Informó ayer el Dr. 
Mario A. Rivera, Fiscal 
General de la República . 

El Doctor N avarrete 
ejerció durante muchos 
añosen su ciudad natal. 

Fue director del Hospi-
tal Santa Gertrudls. Era 
miembro de una famllla de 
profesionales muy nume
rosa, en la cual se destaca
ron el Doctor Sarbello N a
varrete, Rector Magnifico 
de la Universidad de El 
Salvador, autor de nume
rosas obras fllosóctcas y li
terarias, dentro de las 
cuales destaca la denomi
nada "En los J ardlnes de 
Academo", y del Doctor 
VIcente Navarrete, conoci

blo salvadoreño para los 
damnificados del temporal 
que azotó varias colonias 
aledañas a la Montebello 
Poniente, asciende a más 
de 748 mil colones, que han 
sido Invertidos para la 
compra de viviendas al 
Fondo Social para la VI
vienda. 

En el acto de entrega de 
las llaves estuvieron pre
sentes, además de Jos 
damnlflcados y público es
pecialmente Invitado, re
presentantes de la Cámara 
de Comercio, Asociación 
Salvadoreña de Indus
triales, FENAPES, SCIS, 
Frente Femenino Salvado
reño, Cruzada Pro-Paz y 
TrabaJo, Club de Leones 
de San Salvador y otros. 

Presidieron la Mesa DI
rectiva Jos Ministros del 
Interior y de Agricultura, 
Gobernador de San Salva
dor, VIce-Gobernadora, 
Presidente de AS!, Presi
dente de FENAPES, Pre
sidente de la Cámara de 
Comercio y Presidente del 
Fondo Social. 

Muchos elogios reci
bieron el Gobernador Feli
pe Antonio López, los 
miembros del Comité de 
Emergencia Nacional, clu
bes de servicio, Aso
elaciones gremiales y es
pecialmente el pueblo sal
vadoreño que, según lo 
expresaron, se volcó de co
razón para ayudar a los 
afectados por el temporal. 

EL Gobernador diJo en 
su discurso que "es un alto 
honor y una profunda sa
tiSfacción !nielar la distri
bución de las casas que se 
negociaron con el Fondo 
$octal, como un fruto de la 
TeJe-Colecta "Septiembre 
82, llevada a cabo el 10 de 
octubre del año próximo 
pasado. 

" La TeJe-Colecta fue 
una acción de sensibilidad 
del gobierno y la libre em
presa. El pueblo salvado
reño respondió con la no
bleza y patriotismo que le 
caracterizan. 

"Los fondos han estado 
depositados en la Banca 
sin hacer ninguna eroga-

clón a otro título y destina
dos exclusivamente a la 
adquisición de casas para 
los damnificados, que cali
ficara el Comité de Emer
gencia Nacional de acuer
do a sus encuestas. 

"En esta oportunidad 
rindo un tributo de recono
cimiento al noble pueblo 
salvadoreño, quien nos dio 
su apoyo en esta empresa 
y a todas aquellas perso
nas que colaboraron en 
una u otra forma, para ha
cer realidad lo que ahora 
estamos lnlclando. 

"Se negociaron con el 
Fondo Social aproximada
mente 400 casas para favo
recer a Igual número de fa
mUlas. 

"OJalá que esto sea un 
ejemplo para que se siga 
practicando. y así unidos 
estos sectores y la ciuda
danía en general podamos 
superar los duros momen
tos que vive nuestro pue
blo".(Por Dr. Uberto Be
navldes Segovla). 

El abogado norteameri
cano - dijo el Dr. Rivera
también se dio cuenta de la 
forma cómo se han llevado 
a cabo esos Informativos, 
comprendiendo que la in
vestigación de esos casos 
se ha hecho sin ningún a
traso y de acuerdo con las 
leyes salvadoreñas. 

lecerá al Poder Judicial y 
al Ministerio de Justicia. 
El Dr. Rivera Indicó que el 
visitante fue Informado de 
la carencia de medios para 
prueba clentlflca. Se le In
dicó -dijo- que en las In
vestigaciones locales la 
mejor prueba que se logra 
es la testimonial, la cual 
puede falsear por diversas 
razones, entre las cuales 
figuran que un testigo 
puede ser "presionado o 
comprado", entre otras 
variantes. 

do elemento del foro na- • 
clona!. 

Por otra parte, el Fiscal 
Smlth prometió al Dr. RI
vera que Estados Unidos 
darla un aporte especial a 
la Flscalla, asi como torta-

Es posible -diJo el Dr. 
Rivera- que dentro de 
poco la Fiscalía cuente con 
una Pollcia de Investiga
ción Especial. que podría 
proteger a los testigos. 

Agregó que la Flscalla 
-Favor pase a ·la péglna 26. 

Presidente de FINA T A 
Visita Constituyente 

Para Informar sobre el 
arrendamiento de tierras 
a los campesinos dentro de 
la reforma agraria, se pre
sentó ayer ante la Comi
sión de Agricultura de la 
Asamblea Constituyente, 
el Coronel y Licenciado 
Gallleo Torres, acompaña
do de la Licenciada Silvia 
Gulllén. 

Yo siento que la solución 
del problema de las tierras 
no es polltlca. sino admi
nistrativa. dijo; que el de
creto l!i3 establece el mar
co global de la reforma a
graria . Alll Involucra 
desde la primera etapa 
que es la afectación de tie
rras mayores de 500 hectá
reas. como también d_el 
marco global del 207; aun 
más, el 153 dentro del mar
co global de la reforma es
tablece que la función so
cial de la tierra, o sea el 
tratar de utilizar en mejor 
forma el recurso tierra 

desde ya estaba dándole 
Jaque mate al arrenda
miento. 

Entonces. ¿qué ha pasa
do?. se preguntó. Las uni
dades ejecutoras, espe
cialmente de la primera 
etapa, lo que llenen que 
hacer es tratar de romper 
ese uso Inadecuado de la 
tierra a base de arrenda
miento y tratar de que las 
cooperallvas actuales uti
licen la tierra en un ciento 
por ciento. Para ello. si 
existen arrendatarios de 
las tierras dentro de las 
propiedades. lo que deben 
hacer es Incorporarlos 
como socios. 

Así pues. yo veo, dice, 
que el caso es de lndole ad
ministrativa de la unidad 
ejecutora de la primera 
etapa de la reforma agra
ria, porque el problema 
que se plantea es. que si la 
-Favor paae ala péglna 26. 

El Doctor Navarrete 
hizo de su profesión un ver
dadero sacerdocio. por lo 
que su recuerdo permane
cerá Imborrable en la me
moria de su pueblo al que 
amó. 

Le sobreviven su esposa 
y sus cinco hijos. 

TECNIFICACION.
Dr. Mario A. Rivera, 
Fiscal General, anun
cia la tecnlficaclón de 
la FlscaJJa, con la 
ayuda de paises ami
gos. 

NUEVOS SOCIOS.- En la Asociación Salvadoreña de Profesionales en 
Administración de Empresas, (ASPAE), fueron juramentados varios 
nuevos socios que Ingresa a esa entidad. De izquierda a derecha: Lic. Luis 
García de León, José Roberto Martínez Chávez, Willlam Israel Claros VI
// aJobos María Silvia del C. Bermudes de Claros, WilJJam Ernesto MBJanO 
Arauja,' Moisés Benjamín Portal Vaquero, Mísael Casteilón Granados, 
José Mario Soto Gómez y M abe/ E. OreJJana de Serarols. 

MAG Sella Grieta en el 
Volcán de San Salvador 
Técnicos del Centro de 

Recursos Naturales están 
trabajando para sellar una 
grieta de 100 metros de lar
go en la cima del Volcán de 
San Salvador. Esa grieta 
se formó por las fuertes 
lluvias de septiembre del 
año pasado, que provoca
ron un alud con trágicos 
resultados. 

Declara el Ingeniero Fl
del Antonio Ramos, Subdi
rector de Recursos N atu
rales, que la obra no esta
rá concluida al llegar la 
estación de lluvias este 
año, pero con lo que están 
realizando minimizarán 
otro posible desprendi
miento de tierra. Además 
de sellar la grieta han 
construido un muro de ga
vión oara evitar el escurrl-

miento y retener al máxi
mo el transporte de toda 
clase de material en el 
cauce del agua . A esto se 
agrega la construcción de 
terrazos y muros de con
tención. 

Los trabajos del Volcán 
de San Salvador serán re
visados por un consultor 
austriaco que llegará en 
breve al pals. 

INICIAN 
REFORESTACION 

Indica el Ingeniero Ra
mos que realizarán un pro
grama de reforestación en 
el volcán, pero hay que to
mar en cuenta que los be
nectclos de la arborización 
se comenzarán a sentir 
dentro de cinco años o 

más. No prectsó cuántas 
plantas serán sembradas, 
pero dio a entender que 
será una labor de gran en-
vergadura. • 

Todo este trabaJo lo 
realiza únicamente el 
MAG, ya que _el MJnlsterlo 
de Obras Publicas tiene 
bajo su responsabUidad la 
construcción de una cana
leta desde la Urbanización 
;Monte Bello basta las fal
das del volcán. 

como se recordará, en 
septiembre hubo un des
prendimiento de tierra 
que, al convertirse en 
alud. dejó soterradas gran 
número de viviendas en 
Montebello y otras comu
nidades Inmediatas, Y 
causó decenas de muertos. 


